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Zusammenfassung

        
Das Fachgebiet Plastische Chirurgie hat sich in den letzten Jahrzehnten in Deutschland erheblich weiterentwickeln können. Grundlage für die Weiterentwicklung ist eine solide akademische Plastische Chirurgie. Ziel der vorliegenden Arbeit ist eine Bestandsaufnahme des derzeitigen Standes in der Plastischen Chirurgie anhand eines Fragebogens im Hinblick auf Forschungsinhalte, Ressourcen und wissenschaftliche Ergebnisse. Die Rücklaufquote der Abteilungen und Kliniken an universitären Einrichtungen betrug 92%. Hauptthemen der Forschung sind neben der Wundheilung Themen der Regenerativen Medizin wie Tissue Engineering, Biomaterialien, Gentherapie und Angiogenese mit dem Hauptaugenmerk auf Haut und Fettgewebe. Insgesamt wurden demnach in den letzten fünf Jahren fast 25 Millionen Euro an Drittmitteln eingeworben. Meist wird auf interdisziplinäre Forschungsflächen zurückgegriffen. Das pubikatorische Ergebnis in den letzen fünf Jahren zeigt, dass mehr als 200 Arbeiten aus dem Bereich der Grundlagenforschung einen Impaktfaktor höher als zwei haben. Diese Resultate dokumentieren eine wissenschaftlich hoch aktive Plastische Chirurgie im universitären Bereich, insbesondere dort wo eigenständige Abteilungen und Kliniken vorhanden sind. In Anbetracht des im Verhältnis zur Gesamtzahl der Universitätskliniken geringen Anteils an universitären Abteilungen und Kliniken für Plastische Chirurgie ist mittelfristig die Einrichtung neuer eigenständiger universitärer Kliniken für Plastische Chirurgie zu fordern.


      
        
Abstract

        
Plastic surgery has passed through a very positive evolution in the last decades on the solid fundament of constantly developing academic plastic surgery. Aim of this paper is an objective evaluation of the current status of academic plastic surgery regarding research topics, currently available ressources and scientific outcome based on a questionnaire. The return rate of the questionnaire in academic departments was 92%. Main topics in research besides wound healing were topics from regenerative medicine such as tissue engineering, biomaterials, genetherapy and angiogenesis with the main focus on skin and fat tissues. In the past five years a total of 25 million Euros of third party research grants were raised. Research relied mainly on interdisciplinary research facilities. Regarding the scientific outcome more than 200 scientific papers were published in basic science research journals having an impactfactor higher than two. These results clearly demonstrate that plastic surgery is scientifically highly productive in academic surroundings where independent departments are established. Considering that independent units of plastic surgery exist in a relatively small number of all 36 university hospitals in germany, it has to be claimed for further independent departments so to provide adequate research facilities for further evolution of academic plastic surgery.
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